



たてやま

楯岡小学校だより

令和3年
7月21日(水)
第4号

【文責:校長】

自制心(心のコントロール)を育てる

コロナ禍で水泳学習を行うために約束事を決めました。中心となるのは次の2つです。

- ① マスクを取ったら話さない。
- ② 意識して距離をとる。

子供は本来、水に入ると思わず大声を出したり、はしゃいだり、互いにくつついたりしがちです。大人でも自制心を働かせることは難しいことですが、どの学年・学級も自分の心をコントロールしようと努力する様子がよく伝わってきました。すばらしいことです。

コロナ対応は、我慢することが非常に多いのですが、自制心が育まれるための練習になっていると考えることができます。これから時代をよりよく生きていくためには、自分の心をコントロールすることはとても大切です。子供たちにも自覚させ認めながら、自制心が働く大人になるための土台を一人一人の心の中に築いていければと考えています。

感染防止のため学級ごとの水泳学習となり多くの回数はできませんでしたが、新しいプールで1年ぶりに水の感覚を味わえたことは大きいと考えています。プール監視ボランティアの保護者の皆様のおかげです。本当にありがとうございました。



プールサイドでマスク
を外し、ジップロックに
収納。

更衣室をテープで区
切り、スペースを確保
して密の回避。



充実した県内修学旅行



【亀岡文珠(もっと賢くなりますように~)】



【うきたむ風土記の丘(石器時代の狩猟体験)】

6年生83名は、7/1(木)から1泊2日で置賜方面へ修学旅行に行きました。感染防止を考えてバスを1台増やし、宿泊先を貸し切りにしていたき、見学コースも2つに分散するなどの対策をとりました。費用面も県内旅行なので、夏旅キャンペーンが適用になりました。

移動距離が短いので多くの見学場所を回ることができ、1日目は5か所（稻荷森前方後円墳・夕鶴の里・亀岡文珠・浜田廣介記念館・うきたむ風土記の丘考古資料館）、2日目は4か所（田んぼアート・笠野一刀彫体験 or ベニバナ染め体験・ZAOフォトーリング）で内容面も充実していました。一番の楽しみはホテルのようでした。

6年生は各見学先やホテル、バスでのあいさつやお礼がしっかりでき、方々で感心されました。特に2日の体験場所では、教えていただいた講師の先生から、「積極的で礼儀正しく、デザインも豊かでとっても教えやすかった。」とお褒めの言葉をいただきました。

行く先々で楯岡小学校の名を高めてくれた最高学年の皆さんでした。

心通う黒板メッセージ

修学旅行から帰ってくると各教室の黒板にメッセージが書いてありました。5年生の兄弟学級からです。5年生が自然の家から帰った時も6年生からメッセージが書かれていました。3、4年生も校外学習のときに互いにメッセージが書いてあります。

各教室だけでなく学校全体が、ほっこりした空気に包まれます。



自然の家 「あたり前に感謝して」



【自然の冒険(がけ下りは慎重に)】



【自然の冒険(やぐらの上からヤッホー)】



【野外炊飯(チームワークを実感)】

5年生90名は、7/19(月)から1泊2日で朝日少年自然の家で宿泊体験学習を行い、昨日午後にこの猛暑を乗り越え、一人残らず全員元気に学校に帰ってきました。大きく体調を崩すことなく大きなかぎがもなくて、そのたくましさに大きな拍手を送ります。家や学校では暑ければエアコンを付けたり、冷たい飲み物を飲んだりできますが、自然の中なので快適さとは程遠い環境にあります。だからこそ、普段あたり前と思っている親の存在や便利な道具、布団で寝ることなど、実はあたり前ではなかったということに気付く絶好の機会だったと思います。

今回、自然の家の先生方には熱中症対策の水シャワー使用や計画変更への柔軟な対応など大変お世話になりました。所長さんにさっそくお礼の電話をしたところ、

「樋小の5年生は、「ありがとうございます。」やあいさつが一人一人自然にできていた、各自の行動や班の協力から自立しているなあと、とても感心しました。」と5年生もお褒めの言葉をいただきました。

次の最高学年として頼もしい限りです。



先輩が母校で「職場体験」

7/5(月)から3日間、樋中2年生の伊藤さんと竹村さんがキャリア教育の一環で樋小の「職場体験」に訪れました。3年3組と5年3組を中心に教師の仕事や学校を支える裏方の仕事などを体験し、自分の将来の仕事について考える学習です。二人とも子ども目線で一人一人に接し、みんなから大人気でした。母校に「職場体験」に来てくれたことを、大変うれしく思います。

この経験を生かし、将来の夢をぜひかなえてほしいと思います。



令和3年 8月行事予定

日	曜	給食	関 係 行 事
1	日		
2	月		
3	火		
4	水		
5	木		学校集金振替日
6	金		
7	土		
8	日		山の日
9	月		振替休日
10	火		
11	水		NHK合唱コンクール県大会(天童)
12	木		学校職員不在日
13	金		学校職員不在日
14	土		
15	日		
16	月		
17	火		
18	水	○	児童委員会 フッ素洗口 運動会三者打合せ(学校・PTA・育成会)
19	木	○	
20	金	○	
21	土		
22	日		全日本合唱コンクール県大会(鶴岡)
23	月		休業日
24	火	○	
25	水	○	クラブ活動 フッ素洗口
26	木	○	
27	金	○	避難訓練(地震)
28	土		
29	日		PTA作業(総務部・体育部・1学年保護者)
30	月	○	職員会議 ALT6年
31	火	○	

合唱コンクール

8/11(水)はNコン県大会、8/22(日)は全日本県大会が、感染防止対策をとって開催予定です。残念ながら、Nコンは無観客での開催となります。

合唱部員は40名を超えるが、昨年度は全てのコンクールが中止になったため、初めてステージに立つ子供たちが半分以上です。

コンクール本番では不織布マスクを着用するので、6年生を中心に安定した音程と豊かな響きに日々磨きをかけています。

発表の場は成長のチャンスです。



運動会に向けて

夏休みが終わったら運動会に向けてすぐ動き出せるように、6年生が中心となり実行委員会などの組織づくりを行っています。

新種目など6年生の意見を聞き、感染防止を考慮して決定していきます。限られた時間の中で、充実感がある運動会にしていきます。

